
ATIVOS E EFETIVOS

Servidores nascidos em maio e junho precisam enviar 
este mês os documentos necessários para o censo

Censo do funcionalismo 
de Hortolândia chega 
à 3ª fase em agosto
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Sumaré fecha semestre com menor 
índice de perdas de água desde 2015
BRK reduziu percentual de 60% de perdas no início da concessão para 33,97%, abaixo da média nacional  PÁGINA 03

O censo previdenciá-
rio do funcionalismo 
público de Hortolândia, 
promovido pelo Horto-
prev (Instituto de Pre-
vidência dos Servido-
res Públicos Municipais 
de Hortolândia), che-
ga, neste mês, à terceira 
etapa: a do cadastro dos 
servidores ativos e efeti-
vos da Prefeitura, nasci-
dos nos meses de maio e 
junho. Até o momento, 
já foi feito o cadastro dos 
aniversariantes de janei-
ro a abril. Até o dia 31 de 
julho, 701 nomes já ha-
viam sido enviados pa-
ra a base de dados rela-
tiva à segunda etapa da 
pesquisa.                PÁGINA 06

CONSCIENTIZAÇÃO

26 MIL ALUNOS

URGÊNCIA ESPECIAL

EM PAULÍNIA

Coden lança campanha pelo uso 
racional da água durante estiagem 

Hortolândia começa a entregar 
uniformes de inverno para alunos

Vereadores garantem R$ 1,4 mi 
para hospital e UPA de Monte Mor

Dono de mercado e motorista são 
presos com carga de leite furtada 

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Preocupada com os impactos socioambientais das mudanças climáticas 
e disposta a minimizar um dos fatores que comprometem a disponibili-
dade da água, que é o desperdício, a Coden Ambiental realizou nesta ter-
ça-feira (02/08) um café da manhã para o lançamento da campanha “Pre-
servar a Água é Valorizar a Vida”.                                                                   PÁGINA 07

O Requerimento de Urgência Especial de autoria de 15 vereadores de Monte 
Mor garantiu a liberação de créditos adicionais suplementares no valor de 
R$ 1.418.400,00 para a Associação Hospital Beneficente Sagrado Coração de 
Jesus. A Prefeitura atrasou o envio do Projeto e colocou em risco o pagamen-
to de salários de funcionários do hospital e da UPA da cidade.              PÁGINA 08

Dois homens foram 
presos em flagrante, 
por furto e receptação, 
na noite desta segunda-
-feira (1º), após a Guar-
da Municipal locali-
zar uma carga de leite 
furtada no estabeleci-
mento comercial, que 
fica no bairro Bom Reti-
ro, em Paulínia. Foram 
presos o dono do merca-
do e o motorista do ca-
minhão que transpor-
tava a mercadoria. De 
acordo com o boletim 
de ocorrência, os 12.960 
litros de leite foram car-
regados em Pedreira. 

PÁGINA 09

Estudantes da rede 
municipal de ensino de 
Hortolândia começaram 
a receber, a partir desta 
semana, os kits de uni-
formes escolares de in-
verno, produzidos pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento So-
cial. A entrega é organi-
zada, em cada escola, de 
maneira autônoma pela 
equipe gestora, de modo 
a evitar aglomerações, 
considerando os cuida-
dos sanitários necessá-
rios em razão da pande-
mia do coronavírus. 

PÁGINA 04 Mais de 12,9 mil litros de leite foram encontrados no mercadoDistribuição dos kits de uniformes deve ser concluída amanhã

ASSASSINO CONFESSO É LIBERADO APÓS PAGAR FIANÇA  PG. 09
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Creche de Paulínia 
recebe premiação 
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Otema Proprie-
d a d e  I n t e -
lectual e In-

dustrial, infelizmen-
te, ainda é pouco co-
nhecido e divulgado 
de forma acessível no 
Brasil, o que tem gerado im-
pactos negativos na vida do 
brasileiro e até mesmo na 
economia. Poucos possuem 
a consciência de que esse ti-
po de negócio fortalece a ino-
vação, tecnologia, desenvol-
vimento e consequentemen-
te a economia e a sociedade.

Ainda, existe a crença de 
que a Propriedade Intelectual 
e Industrial apenas é pratica-
da por grandes corporações 
empresariais. Por outro la-
do, é mais do que conhecido 
que mercados como o Brasil e 
até mesmo os Estados Unidos 
são compostos em sua grande 
parte por empreendedores pe-
quenos e empresas familiares. 
Também, é necessário escla-
recer que no Brasil, são pes-
soas físicas que mais deposi-
tam pedidos de registros de 
patentes – e não grandes in-
dústrias – conforme informa-
ções fornecidas pelo próprio 

Instituto Nacional da 
Propriedade Industrial 
– o INPI, órgão respon-
sável no País pelo re-
gistro de marcas, pa-
tentes, softwares, con-
tratos de transferência 

de inovação e tecnologia. 
Acredito que essa crença 

é fortalecida pelo fato da po-
pulação em geral não conhe-
cer os aspectos práticos des-
ses temas. Isso porque no fim 
das contas, um mercado com-
posto por 90% de pequenos 
empreendedores, no cenário 
histórico, econômico e políti-
co brasileiro que estão preo-
cupados em não fechar suas 
portas e sobreviver, parece 
não fazer sentido apenas ter 
o registro de “alguma coisa”. 

Entretanto, o registro de 
patente (invenções de obje-
tos e processos) é o que colo-
ca a frente de seus concorren-
tes qualquer empreendedor e 
pode significar uma fonte de 
renda extra para o inventor e 
a sociedade. Já a marca, tor-
na o seu titular único peran-
te o mercado e visa o distin-
guir dos demais concorren-
tes, evitando a confusão en-

tre os clientes (o que gera per-
da no próprio caixa).

É bem verdade que com a 
pandemia e a necessidade de 
se estar na internet, o núme-
ro de registro de marcas tem 
crescido nos últimos tempos. 
É um ativo mais simples de 
se adquirir, não necessita de 
elaboração de rebuscados do-
cumentos, ainda que seja im-
prescindível uma visão estra-
tégica de registro. Ainda sim, 
a taxa de “reprovação” nos re-
gistros de marcas, bem como 
os “abandonos” a tais direi-
tos, por não compreender o 
processo de pedido de regis-
tro de marca, acaba sendo 
uma taxa um tanto quanto 
significativa - cerca de 30% 
dos depósitos não são con-
cluídos da melhor forma.

Contudo, o número de pe-
didos de registros de patentes 
está longe de ser algo positivo 
para o Brasil e toda a socie-
dade. Ainda, o que mais soa 
estarrecedor é que o número 
de depositantes estrangeiros 
é maior que do que o núme-
ro de brasileiros que fazem o 
pedido de registro de paten-
te no próprio País. Isso evi-

Propriedade intelectual e industrial 
são necessárias para Brasil avançar

dencia que ainda dependemos 
da tecnologia alheia para fa-
zer muitas coisas rodarem no 
Brasil. O que significa pagar 
mais caro sempre, principal-
mente levando em considera-
ção o real ser uma moeda des-
valorizada no mundo.

Conforme dados levantados 
pelo INPI, o número de paten-
tes depositadas por não resi-
dentes brasileiros no País che-
gou de janeiro a março de 2022 
em 4.815, sendo 4.727 pedidos 
de registros de patentes reali-
zados por empresas e apenas 
80 realizados por pessoas fí-
sicas. Enquanto isso, os bra-
sileiros depositaram um total 
de 1.494 patentes no mesmo 
período, sendo 764 realizados 
por pessoas jurídicas e 730 por 
pessoas físicas. 

Esses dados confirmam as 
informações acima de que 
o Brasil ainda dependerá de 
muita inovação e tecnologia 
alheias, enquanto poderia estar 
investindo e produzindo isso 
por conta própria com o fim de 
se tornar autossustentável nes-
ses quesitos, bem como ter uma 
economia mais sólida e próspe-
ra como a dos Estados Unidos – 
sempre pautado como referên-
cia econômica no mundo.

Dessa forma, fica muito níti-
do, que mais do que nunca de-
vemos tornar a Propriedade In-
telectual e Industrial mais co-
nhecidas para a população e 
não restringi-las a poucos, co-
mo vem acontecendo.

Clara Toledo Corrêa é especialista em Propriedade Intelectual e Industrial e advogada da Toledo Corrêa Marcas e Patentes. clara@toledocorrea.com.br
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Osetor agrícola é 
competitivo e 
exige excelên-

cia operacional pa-
ra se manter à frente 
da concorrência. Adi-
cionar energia solar a 
uma propriedade rural não 
apenas melhora os resulta-
dos, mas também é ecologi-
camente correto. De fato, os 
telhados e terrenos nesses lo-
cais são tipicamente adequa-
dos para instalações solares, 
justamente pela quantidade 
de espaço disponível e pela 
ausência de obstáculos físi-
cos que possam interferir na 
configuração da usina. No en-
tanto, para implementar sis-
temas fotovoltaicos em fa-
zendas, é preciso fazer cer-
tas considerações para que o 
projeto atinja seu potencial.

Logo de início, existem al-
gumas questões gerais que to-
do novo proprietário de siste-
ma fotovoltaico deve levar em 
consideração, como produção 
de energia, segurança e mo-
nitoramento. É importante 
comparar as soluções de sis-
temas fotovoltaicos para ver 
qual oferece mais valor. Por 
exemplo, em sistemas fotovol-
taicos, cada painel solar tem 
um ponto de potência máxi-
ma individual. A geração de 
energia de cada módulo po-
de ser afetada por poeira e de-
tritos, sombreamento parcial, 
neve, excrementos de pássa-
ros e tolerância de fabricação.

Com muitos inversores fo-
tovoltaicos padrão, o gera-
dor solar mais fraco reduz o 
desempenho de todos os ou-
tros painéis. No entanto, so-
luções com otimização de ní-
vel de módulo permitem que 
cada equipamento produza 
sua própria energia máxima, 
eliminando assim as perdas 

de energia introduzi-
das pelos diferentes 
níveis de desempenho 
do painel.

A segurança é outra 
consideração impor-
tante. Em geral, os sis-

temas fotovoltaicos são segu-
ros, confiáveis e não repre-
sentam um perigo inerente 
a pessoas ou propriedades. 
No entanto, é importante 
lembrar que, durante o dia, 
os painéis e cabos fotovoltai-
cos são energizados com altas 
tensões. Para lidar com essas 
preocupações, regulamentos 
de segurança mais rigorosos 
estão sendo implementados 
por autoridades de incêndio, 
companhias de seguros e em-
presas de serviços públicos 
em todo o mundo.

Pode ser um empreendi-
mento caro atender aos mais 
altos padrões de segurança, 
mas, no entanto, existem al-
gumas soluções fotovoltai-
cas que já incluem disposi-
tivos de segurança incorpo-
rados e atendem a esses pa-
drões sem custo extra. Uma 
solução que diminui a ten-
são nos fios sempre que a ali-
mentação está desligada ofe-
rece maior segurança para 
ativos, gado, maquinário, es-
toque e pessoal.

Assim, um sistema fotovol-
taico que oferece monitora-
mento em nível de módulo 
ajuda a proteger melhor os in-

vestimentos e fornece mais 
controle sobre o desempenho 
do sistema, oferecendo visibi-
lidade total do desempenho 
do sistema e aumentando o 
tempo de atividade. Permite 
que os proprietários e insta-
ladores do sistema recebam 
alertas pontuais sobre equi-
pamentos com baixo desem-
penho e solicitem peças de re-
posição de forma rápida e fá-
cil. Embora algumas soluções 
de monitoramento possam 
ser adicionadas a um custo 
extra, algumas são fornecidas 
gratuitamente durante a vi-
da útil do sistema como par-
te dos custos do equipamen-
to original.

As condições ambientais 
da indústria agrícola são 
particularmente difíceis. Is-
so exige que o equipamento 
que está sendo instalado se-
ja excepcionalmente robus-
to. Uma das considerações 
ambientais mais importan-
tes a ter em conta é a amô-
nia. A produção de amônia 
na indústria agrícola é cau-
sada por fertilizantes e fezes 
de animais. Na presença de 
água ou umidade, a amônia 
cria vapores destrutivos que 
podem danificar o equipa-
mento. Para garantir o fun-
cionamento adequado dos 
sistemas fotovoltaicos, os 
componentes devem ser re-
sistentes à corrosão causada 
pelo vapor de amônia.

Como o agronegócio se 
beneficia com a energia solar

A maioria dos fabricantes 
de inversores não recomen-
da a instalação de seus equi-
pamentos em ambientes ricos 
em amônia, como áreas agrí-
colas. No entanto, as soluções 
de inversores de alta qualida-
de são normalmente testadas 
quanto à exposição à amônia, 
tanto em termos de resistência 
mecânica quanto de proteção 
contra entrada. Ao selecionar 
qualquer tipo de equipamento 
elétrico, é importante enten-
der se os componentes prova-
ram ser resistentes à corrosão 
por gases de amônia.

Como quase todos os equi-
pamentos para um sistema 
fotovoltaico em um ambiente 
agrícola estarão localizados no 
exterior, é importante garantir 
que o equipamento seja ade-
quado para uso externo, espe-
cialmente no que diz respeito 
a uma ampla faixa de tempera-
tura. Todos os equipamentos 
devem passar por testes de ci-
clo térmico e testes de queima.

Outras condições ambientais 
a serem consideradas para ga-
rantir o desempenho fotovoltai-
co em áreas agrícolas incluem 
poeira, água e umidade. Exis-
tem classificações internacio-
nais, como IP65 e IP68, que de-
finem o grau em que os equipa-
mentos eletrônicos podem su-
portar a penetração de poeira de 
tempestades de areia ou poeira 
e penetração de água de irriga-
ção ou chuva. Para que os inver-
sores sejam duráveis em condi-
ções ambientais difíceis, é me-
lhor que os inversores possam 
suportar as condições definidas 
pela classificação IP65, enquan-
to a eletrônica de potência em 
nível de módulo deve atender 
ao padrão mais rigoroso de IP68.

Se todos esses fatores forem 
levados em consideração, adi-
cionar um sistema fotovoltaico 
é uma excelente oportunidade 
para reduzir os gastos com ele-
tricidade que impactam na in-
dústria agrícola. Isso pode ser 
especialmente importante pa-
ra se proteger contra a impre-
visibilidade da renda agrícola 
anual e o aumento dos preços 
da energia.

Daniel Huber é Vice-presidente e Gerente Geral da SolarEdge para LATAM, APAC e EMEA
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2505
Sábado, 30 de Julho de 2022 

Concurso 2587
2ª feira, 01 de Agosto de 2022 

Concurso 2398
Sábado, 30 de Julho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2346
2ª feira, 01 de Agosto de 2022 

Concurso 5912
2ª feira, 01 de Agosto de 2022 

03   05   19   26   43   51

12   16   21   23   35   46

01   09   25   39   44   45

03    04    06    07    08

09    11    13    15    16

19    20    21    22    24

09    13    22    23    24

32    36    41    51    52

54    59    67    79    81

82    83    84    89    97

19    23    40    53    74

Clima Região

Sol com algumas nuvens. 
Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 16o    l    Máxima 32o

Logo de início, existem algumas 
questões gerais que todo novo 

proprietário de sistema fotovoltaico 
deve levar em consideração, 

como produção de energia, 
segurança e monitoramento



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Economia de Nova 
Odessa cria 1.321 
novos empregos com 
carteira assinadaCIDADES

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico em par-
ceria com a Secretaria Es-
tadual de Desenvolvimen-
to Econômico, traz à cida-
de a carreta do Programa 
Via Rápida para uma for-
mação gratuita em manu-
tenção de ar condiciona-

do. A carreta estará esta-
cionada no Centro Espor-
tivo “Vereador José Perei-
ra” a partir do dia 9, próxi-
ma terça-feira.

Com carga horária to-
tal de 100 horas, o curso 
de qualificação profissio-
nal é gratuito, com 60 va-
gas e turmas disponíveis 
nos três períodos. 

O veículo do “Via Rá-
pida” conta com salas de 
aulas práticas e climati-

zadas, em uma estrutura 
de 15 metros de compri-
mento, 2,6 metros de lar-
gura e 4,2 metros de altu-
ra, além de avanço lateral 
de 5 metros, com área to-
tal de 60 m².

Os interessados podem 
se inscrever por meio do 
link https://www.cursos-
viarapida.sp.gov.br/cur-
sos ou no “É Pra Já”, na 
Rua Ipiranga, 316, Cen-
tro, Sumaré.

Carreta do Programa Via Rápida 
chega a Sumaré para curso gratuito

A carreta estará estacionada no Centro Esportivo  a partir  da próxima terça-feira
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BRK segue atuando na redução 
do indicador que, em 2015, era 
de 60%; média nacional é de 
40,14% segundo o Trata Brasil

Essencial para a efi-
ciência operacional do 
saneamento básico da 
cidade, as ações de com-
bate às perdas de água 
no sistema de distribui-
ção de Sumaré se man-
têm em destaque no cro-
nograma de trabalho da 
BRK em 2022. No primei-
ro semestre deste ano, o 
índice médio de perdas 
registrado na cidade foi 
de 33,97% - menor média 
desde o início da conces-
são, em 2015. No mesmo 
período de 2021, o indi-
cador havia ficado em 
34,5%. O índice está abai-
xo da média de perdas de 
água nacional, que é de 
40,14%, segundo relató-
rio do Instituto Trata Bra-
sil, divulgado este ano.

Comparando o percen-
tual do primeiro semestre 
de 2022 com o mesmo pe-
ríodo de 2021, mais de 117 

milhões de litros de água 
deixaram de ser captados 
dos mananciais da cida-
de. O volume é o suficien-
te para abastecer 19,5 mil 
pessoas por um mês. 

As perdas de água são 
representadas por todo o 
volume de água tratada, 
distribuída pelas redes e 
que, de alguma manei-
ra, é desperdiçada, seja 
por vazamentos, por fa-
lhas no sistema de me-
dição ou até por ligações 
clandestinas.

Parte do trabalho pa-
ra a redução das perdas 
consiste na moderniza-
ção de todo o sistema de 
distribuição de água. No 
total, somente no primei-
ro semestre de 2022, fo-
ram 4,5 quilômetros de 
redes substituídos nos 
bairros Parque das In-
dústrias, Centro e Maria 
Antônia. Ao longo do se-
gundo semestre, a con-
cessionária dará pros-
seguimento ao plano de 

trocas de redes, com o 
objetivo de modernizar o 
sistema de abastecimen-
to do município. 

A BRK tem buscado, 
de forma contínua, apri-
morar o sistema de con-
trole de perdas adotado 
em Sumaré. Outras ações 

executadas no primeiro 
semestre deste ano fo-
ram: a instalação de ma-
cromedidores, de vento-
sas e de válvulas regula-
doras de pressão. 

Além disso, foram lo-
calizados 392 vazamen-
tos não-visíveis e feita a 

troca de cerca de 5.800 
hidrômetros. O combate 
às perdas de água, prin-
cipalmente por meio do 
controle de vazamen-
tos, é fundamental para 
a redução do índice e pa-
ra melhoria e otimização 
de todo o sistema.

“O principal objetivo 
dessas ações é garantir 
maior disponibilidade de 
água para a população 
de Sumaré e permitir o 
crescimento ordenado do 
município, diminuindo 
o impacto ambiental na 
captação e prestando, as-
sim, um serviço de quali-
dade para a cidade. Elas 
vão ocorrer durante toda 
a concessão, uma vez que 
essa é uma atividade ro-
tineira e contínua”, expli-
ca Rodrigo Zangirolami, 
gerente de operações da 
BRK em Sumaré. 

“A redução das perdas 
não é um ato isolado, mas 
de todos. Por isso, sempre 
quando houver uma sus-
peita de vazamento é im-
portante comunicar di-
retamente a concessio-
nária. A participação e o 
envolvimento da popu-
lação são fundamentais 
para que Sumaré reduza 
ainda mais suas perdas”, 
comenta Rodrigo. 

O contato com a con-
cessionária pode ser fei-
to gratuitamente pelo 
0800 771 0001, 24h por 
dia, pelo site www.mi-
nhabrk.com.br ou pelas 
redes sociais.

Concessionária tem buscado, de forma contínua, 
aprimorar o sistema de controle de perdas adotado em Sumaré

Sumaré fecha primeiro semestre com 
índice de perdas de água de 33,97%
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A Secretaria de Esta-
do da Educação de São 
Paulo (Seduc-SP) está ofe-
recendo 197 vagas de es-
tágio de nível superior, 
nas Diretorias de Ensi-
no na região de Campi-
nas, inclusive em Suma-
ré. A contratação e pro-
cesso seletivo serão reali-
zados pelo Centro de In-
tegração Empresa Esco-
la (CIEE). As inscrições 
e prova objetiva deve-

rão ser realizadas no site 
www.ciee.org.br de 9 a 24 
de agosto, até 12h. 

O valor da bolsa auxílio 
é de R$ 937,59 por mês pa-
ra 30 horas semanais, sen-
do 6 horas diárias no má-
ximo, e o auxílio transpor-
te é de R$ 193 mensais. O 
contrato é de no máximo 
24 meses, exceto para pes-
soas com deficiência. 

A prova possui 20 
questões objetivas de 
múltipla escolha com 
quatro alternativas, sen-
do 10 questões de portu-

Educação de SP 
oferece 197 vagas 
de estágio de nível 
superior na região 
de Campinas 

Vagas de estágio também estão disponíveis na Diretoria de Ensino de Sumaré
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cursos Humanos. Nas Di-
retorias de Ensino, os está-
gios são para os estudan-
tes dos cursos superiores 
de Administração de Em-
presas, Administração Pú-
blica/Gestão de Políticas 
Públicas, Ciências Contá-
beis e Direito. Para os can-
didatos com deficiência, 
são reservadas 10% das va-
gas para cada curso.

Os interessados devem 
ter idade mínima de 16 
anos até a data da pos-
se, ser brasileiro nato, na-
turalizado ou estrangei-
ro com visto permanen-
te no Brasil, estar em dia 
com as obrigações elei-
torais, quando maior de 
18 anos, e com as obriga-
ções militares, se for do 
sexo masculino, e não 
ter feito estágio por pe-
ríodo superior a 18 me-
ses na Seduc-SP, exceto 
pessoas com deficiência. 
A previsão de conclusão 
do curso não pode ser in-
ferior a seis meses.

guês e 10 de conhecimen-
tos gerais: meio ambiente 
e cidadania: problemas, 
políticas públicas, aspec-
tos locais e globais; his-
tória e geografia; cultu-
ra e sociedade: música, 
literatura, rádio, cinema 
e televisão; atualidades e 
responsabilidade social. 

Em todo estado, são 
1.734 vagas, sendo 150 

para atuar no órgão cen-
tral e 1.584 nas 91 Direto-
rias de Ensino. 

As vagas no órgão cen-
tral são para estudantes 
dos cursos superiores de 
Administração de Empre-
sas, Administração Pú-
blica/Gestão de Políticas 
Públicas, Análise de Sis-
temas, Arquitetura, Ciên-
cia da Computação, Ciên-

cias Contábeis, Ciências 
Econômicas, Design, Di-
reito, Engenharia Civil, 
Engenharia de Alimen-
tos, Engenharia de Com-
putação, Engenharia de 
Software, Engenharia de 
Transportes, Estatística, 
Jornalismo, Relações Pú-
blicas, Sistemas da Infor-
mação, Tecnólogo em Lo-
gística e Tecnólogo em Re-
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Previsão é que, até esta sexta-feira (05/08), os kits tenham sido distribuídos em todas as 59 escolas da rede

Estudantes da rede mu-
nicipal de ensino de Hor-
tolândia começaram a 
receber, a partir desta se-
mana, os kits de unifor-
mes escolares de inverno, 
produzidos pela Prefeitu-
ra, por meio da Secreta-
ria de Inclusão e Desen-
volvimento Social. A en-
trega é organizada, em 
cada escola, de manei-
ra autônoma pela equipe 
gestora, de modo a evitar 
aglomerações, conside-
rando os cuidados sani-
tários necessários em ra-
zão da pandemia do co-
ronavírus. A previsão da 
Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia é 
que, até esta sexta-feira 
(05/08), todas as 59 unida-
des tenham concluído a 
distribuição dos itens pa-
ra os estudantes. A medi-
da beneficia diretamente 
os cerca de 26 mil alunos 
da rede municipal de en-

sino, da Educação Infan-
til à EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos).

“A entrega dos unifor-
mes de inverno é impor-
tante. Eu gosto do uni-
forme, ele é quentinho e 
confortável”, comentou 
Alicia Caris do Valle, de 
9 anos, estudante do 4º 
A da Emef (Escola Muni-
cipal de Ensino Funda-
mental) Profª Marlecie-
ne Priscila Presta Bon-
fim, que recebeu o kit de 
inverno na manhã desta 
terça-feira (02/08).

“É bacana essa entre-
ga dos uniformes de in-
verno. Vai ser muito im-
portante para as famí-
lias”, ressalta a diretora 
da Emef Profª Marlecie-
ne Priscila Presta Bon-
fim, Cristiane Santos. Ca-
da kit contém uma calça 
comprida e uma jaqueta.

As peças foram con-
feccionadas por 50 bol-
sistas do programa Acer-
te (Ação Cidadã de Requa-
lificação, Trabalho e Edu-

cação), vinculado à Secre-
taria de Governo, durante 
a realização do Curso de 
“Costura Industrial”, mi-
nistrado no CQP II (Cen-
tro de Qualificação Pro-
fissional) “Costura e Mo-
da”, gerenciado pela Se-
cretaria de Inclusão. Ao 
todo, foram produzidas 
55.417 peças – 27.600 cal-
ças e 27.817 jaquetas. De-
pois de prontas, as peças 
foram conferidas, separa-
das por tamanho, emba-
ladas e encaminhadas às 
escolas da rede municipal 
de Hortolândia.

Os bolsistas participan-
tes recebem R$710,00 e 
cesta básica, para a apren-
dizagem profissional diá-
ria de quatro horas. Entre 
pagamento de bolsas aos 
aprendizes e a aquisição 
de tecidos e aviamentos, 
a Prefeitura investe cer-
ca de 6 milhões na con-
fecção dos kits de unifor-
mes escolares, segundo a 
Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social.

Estudantes de Hortolândia começam 
a receber kits de uniformes de inverno

DIVULGAÇÃO

Medida beneficia cerca 
de 26 mil alunos da rede 
municipal de ensino, da 
Educação Infantil e EJA

A programação do 
“Agosto Lilás”, mês de 
conscientização pelo fim 
da violência contra a mu-
lher, foi iniciado, na ma-
nhã desta segunda-feira 
(01/08), com uma palestra 
para esclarecer as diver-
sas formas de violência 
doméstica. Com o tema 
“É violência e você nem 
sabia”, a ação contou com 
mais de 100 pessoas que 
estiveram no CCS (Cen-
tro de Convivência Social) 
do Jardim Brasil para de-
bater soluções sobre o as-
sunto e trazer visibilida-
de para ampliação dos co-
nhecimentos sobre os dis-
positivos legais existentes 
no auxílio à uma mulher 
em situação de violência 
doméstica. 

A primeira atividade 
contou com a presença 
do secretário de Inclusão 
e Desenvolvimento So-

cial, Francisco Raimun-
do da Silva, a secretaria 
adjunta Roberta Diniz, e 
a assistente social e coor-
denadora do CRAM (Cen-
tro de Referência e Aten-
dimento à Mulher) Jo-
sefa Teixeira. De acor-
do com a Secretaria de 
Governo, a escolha do 
mês de agosto para pro-
mover a campanha, que 
busca chamar a atenção 
da sociedade para o en-
frentamento à violência 
doméstica, tem relação 
com a data de sanção da 
Lei Maria da Penha, que 
completa 16 anos no do-
mingo (07/08). 

Situações de violência 
doméstica podem ser de-
nunciadas ao CRAM pe-
los telefones (19) 3819-
6298 e (19) 97171-5655.

MULHERES ATENDIDAS
O CRAM (Centro de Re-

ferência e Atendimento 
à Mulher) “Debora Re-
gina Leme dos Santos”, 

de Hortolândia, regis-
trou no primeiro semes-
tre de 2022 um aumento 
no atendimento às mu-
lheres vítimas de violên-
cia doméstica. É o que re-
vela o balanço apresen-
tado pelo Departamen-
to de Direitos Humanos 
e Políticas Públicas pa-
ra Mulheres, órgão vin-
culado à Secretaria Mu-
nicipal de Governo. Em 
2022 foram registrados 
324 atendimentos no pri-
meiro semestre, um au-
mento de 13,28% em rela-
ção ao mesmo período de 
2021, quando foram ano-
tadas 286 denúncias.

De acordo com a as-
sistente social e coorde-
nadora do CRAM, Jo-
sefa Teixeira, o aumen-
to da demanda pode ser 
atribuído a alguns fato-
res, como por exemplo, a 
criação de novos canais 
de denúncias e o fortale-
cimento do trabalho de 
apoio às vítimas, incen-

Palestra de conscientização pelo fim da violência 
doméstica abre ‘Agosto Lilás’ em Hortolândia

Atividade foi realizada no Centro de 
Convivência Social do Jardim Brasil
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SOLUÇÃO E VISIBILIDADE

O combate ao mosqui-
to Aedes aegypti, trans-
missor de doenças como 
Dengue, Chikungunya e 
Zika, é contínuo, inclu-
sive durante o inverno. 
O trabalho é necessário 
para evitar aumento de 
casos na próxima tem-
porada primavera/ve-
rão. Por esse motivo, a 
Prefeitura de Hortolân-
dia continua com a ação 
casa a casa de busca e 

eliminação de criadou-
ros do inseto na cidade. 
Nesta semana, a UVZ 
(Unidade de Vigilância e 
Zoonoses), órgão da Se-
cretaria de Saúde, per-
corre as regiões do Jar-
dim das Paineiras e do 
Jardim Novo Ângulo.

Na ação, os agentes 
visitam os imóveis para 
fazer busca ativa e eli-
minação de possíveis 
criadouros do Aedes 
aegypti. O objetivo é eli-
minar o mosquito ain-
da na fase larval. Caso 

sejam encontradas lar-
vas, algumas delas são 
recolhidas para identi-
ficação em laboratório. 
De acordo com a UVZ, 
80% dos focos de cria-
douros do inseto estão 
nas casas das pessoas.

A UVZ reforça a orien-
tação para que os mora-
dores permita a entra-
da dos agentes em suas 
residências para a fa-
zer o trabalho. Os agen-
tes estão identificados 
com crachá e unifor-
me. A Prefeitura ainda 

orienta as pessoas pa-
ra ficarem atenta con-
tra golpes. Nas visitas, 
os agentes não solicitam 
nenhum dado bancário 
ou informação pessoal 
dos moradores. Eles en-
tram nas casas somente 
para realizar a ação. Em 
caso de dúvidas e para 
saber em quais regiões 
será realizada a ação ca-
sa a casa, os moradores 
podem entrar em conta-
to com a UVZ pelos tele-
fones (19) 3897-3312 ou 
(19) 3897-5974.

CUIDADOS
A UVZ reforça para 

que a população mante-
nha os cuidados para evi-
tar a reprodução do Ae-
des aegypti. É importante 
que os moradores façam 
sua parte e colaborem pa-
ra ajudar a manter baixo 
o nível de infestação do 
Aedes aegypti. No mês 
passado, a UVZ realizou 
a ADL (Análise de Densi-
dade Larvária), que mede 
a quantidade de larvas do 
mosquito encontradas em 
imóveis da cidade. 

Hortolândia continua com trabalho de busca 
e eliminação de criadouros do Aedes aegypti

MOSQUITO DA DENGUE
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tivando que as mulheres 
busquem ajuda.

“Nos últimos anos hou-
ve a criação de novos ca-
nais de denúncia, peça 
importante para que as 
mulheres se sentissem 
confiantes para procu-
rar as autoridades, de-
nunciando o crime que 
estão sofrendo. Um bom 
exemplo destes novos 

canais de denúncia foi a 
implantação da delega-
cia eletrônica, uma vez 
que a mulher deixaria 
de passar pela exposi-
ção de ir até um balcão 
de distrito policial para 
relatar a violência sofri-
da. Outro ponto impor-
tante, em Hortolândia, 
vem sendo a atuação do 
CRAM, em conjunto com 

a Guarda Municipal, cujo 
trabalho se consolida ao 
longo dos anos e hoje 
transmite uma confian-
ça a mais para as mulhe-
res, para que possam de-
nunciar com a total se-
gurança que o caso exi-
ge. Outro ponto que me-
rece ser destacado, é que 
agora a nossa cidade pas-
sa a contar com uma De-
legacia de Defesa da Mu-
lher, órgão importantís-
simo e que vem para co-
laborar”, destacou Josefa.

Desde 2017, quando o 
órgão especializado foi 
criado, a equipe multi-
profissional já socorreu 
mais de 2 mil mulheres, 
realizou e intermediou 
milhares de procedimen-
tos, entre acolhimentos e 
atendimentos psicosso-
ciais; orientação jurídica 
à vítima; registro de Bo-
letim de Ocorrência Ele-
trônico; acompanhamen-
to ao IML (Instituto Mé-
dico Legal), a hospitais e 
UPAs-24h (Unidades de 
Pronto Atendimento); re-
tiradas de pertences com 
apoio da Guarda Muni-
cipal; além de recâmbio 
para cidades de origem e 
famílias extensivas.

SINTOMAS
Caso o morador apresen-

te algum dos sintomas de 
Dengue , Chikungunya ou 
Zika, a Prefeitura orienta 
para que ele procure a UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
de referência ou mais pró-
xima de onde mora para 
receber atendimento ade-
quado, possibilitando que 
a Secretaria de Saúde faça 
a notificação correta do ca-
so. De acordo com dados 
da Vigilância Epidemioló-
gica, o município registra 
neste ano 2.567 casos no-
tificados de Dengue, dos 
quais 1.003 positivos e um 
óbito. Já de Chikungunya 
são cinco casos notifica-
dos, sendo dois positivoa 
(casos importados).
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Vereadores de 
Monte Mor garantem 
verba de R$ 1,4 mi 
para hospital e UPACIDADES

Na última segunda-fei-
ra (01/08), a Prefeitura de 
Nova Odessa realizou a 
atribuição de mais 10 car-
gos efetivos e temporá-
rios, para início das ati-
vidades no Serviço Públi-
co Municipal já no próxi-
mo dia 08 de agosto. To-
das as vagas ofertadas fo-
ram preenchidas, e agora 
a Prefeitura está no pro-
cesso de aguardo dos do-
cumentos e exames mé-
dicos. Assim, a gestão 
municipal já convocou 
neste ano um total de 210 
novos colaboradores efe-
tivos e temporários, prin-
cipalmente para as redes 
municipais de Educação 
e de Saúde.

Desta vez, foram con-
tratados 6 servidores pa-
ra vagas efetivas, incluin-
do 2 PEBs I (Professores 
de Educação Básica) e 4 
Auxiliares de Apoio Es-
colar. Foram convoca-
dos também profissio-
nais para 4 vagas tempo-
rárias, incluindo 1 Agente 
de Controle de Endemias 
e 1 Farmacêutico para a 
Saúde Municipal e 2 EDIs 

Prefeitura promove atribuição de 
mais 10 cargos temporários e efetivos

SERVIÇO PÚBLICO

QUARTA-FEIRA
03 DE AGOSTO DE 2022

05

Tribuna Liberal

Cidade teve em junho o 5º melhor resultado mensal dentre os 20 municípios da RMC

O setor produtivo de 
Nova Odessa – formado 
por todas as indústrias, 
comércios, prestadores 
de serviço, agronegócios e 
Poder Público da cidade – 
gerou 361 novas vagas de 
emprego com carteira as-
sinada em junho de 2022, 
o melhor resultado men-
sal do ano até agora. Com 
o resultado do “mês 6”, o 
acumulado do ano subiu 
para 461 novos empregos 
formais criados em 2022 
na cidade.

Nos últimos 12 meses, 
o resultado é ainda me-
lhor: foram 1.321 novos 
empregos com carteira 
criados em Nova Odes-
sa – uma variação posi-
tiva de 6,33% no merca-
do de trabalho formal na 
cidade. Este é o balan-
ço da mais recente esta-
tística oficial disponibi-
lizada pelo Novo Caged 
(Cadastro Geral de Em-
pregados e Desemprega-
dos) do MTE (Ministério 
do Trabalho), divulgada 
nesta semana.

A quantidade de em-
pregos formais criada ou 
perdida em determinado 
período é o resultado do 
total de admissões de tra-
balhadores no mesmo es-
paço de tempo, menos o 

total de demissões. O to-
tal de demissões e admis-
sões costuma demons-
trar a “temperatura” do 
mercado de trabalho lo-
cal, pois estes números 
tendem a crescer confor-
ma a Economia melhora.

Em junho, por exem-
plo, a Economia novao-
dessense demitiu 900 
trabalhadores, mas con-
tratou muito mais: 1.261 

trabalhadores. No ano, já 
com os resultados “ajus-
tados” dos meses ante-
riores, foram 6.091 de-
missões, mas um núme-
ro maior de contratações: 
6.552. Nos últimos 12 me-
ses (outro resultado di-
vulgado mensalmente 
pelo Novo Caged), foram 
11.520 demissões, mas 
12.841 admissões.

“O resultado do em-

prego em junho mostra 
que nossas empresas e 
comércios voltaram a 
contratar igual antes da 
pandemia. A geração de 
empregos é muito im-
portante para qualquer 
cidade, porque o empre-
go é o melhor programa 
social que existe. E os 
empresários sabem que 
agora podem contar com 
o apoio da Prefeitura pa-

ra crescerem, investirem 
e contratarem mais tra-
balhadores”, ressaltou 
o prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, ao 
comentar os resultados 
do Novo Caged.

“Essa melhora no em-
prego é resultado do tra-
balho permanente da 
gestão do prefeito Leiti-
nho, através da Secreta-
ria de Desenvolvimento – 

seja incentivando o con-
sumo no Comércio local, 
seja identificando as ne-
cessidades das empresas, 
a atração de novos esta-
belecimentos e indús-
trias, mas principalmen-
te concentrando esforços 
na questão social, geran-
do emprego e renda na ci-
dade. O 1º Feirão do Em-
prego, inclusive, teve es-
se objetivo, de aproximar 
quem precisa contratar 
das pessoas que preci-
sam trabalhar”, comple-
tou o titular da pasta, Ra-
fael Brocchi.

5º MELHOR SALDO
Segundo a Acic (Asso-

ciação Comercial e In-
dustrial de Campinas), 
que acompanha o resul-
tado do Novo Caged men-
salmente nas 20 cidades 
da RMC (Região Metro-
politana de Campinas), 
o resultado de junho de 
Nova Odessa foi o 5º me-
lhor da metrópole, fican-
do atrás apenas de cida-
des maiores, como Cam-
pinas (com saldo men-
sal de 1.947 vagas), Pau-
línia (533) e Hortolân-
dia (438), além de Itati-
ba (431). Apenas duas ci-
dades fecharam com sal-
do de vagas negativo (Ho-
lambra e Santo Antonio 
de Posse).

Em junho, foram gera-
dos 4.793 postos de traba-
lho na Região Metropoli-
tana de Campinas como 
um todo. Em nível nacio-
nal, segundo o Novo Ca-
ged, o emprego formal 
com carteira assinada, 
em junho de 2022, apre-
sentou um saldo positi-
vo de 277.944 postos de 
trabalho, decorrente de 
1.898.876 admissões e de 
1.620.932 demissões. Sai-
ba mais em http://pdet.
mte.gov.br/novo-caged.

Economia de Nova Odessa 
cria 1.321 novos empregos com 
carteira assinada em 12 meses

1º Feirão do Emprego teve o objetivo de aproximar quem precisa contratar das pessoas que precisam trabalhar
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LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

1º LEILÃO  12/08/2022 ÀS 11H00 - 2º LEILÃO  19/08/2022 ÀS 11H00

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, leiloeiro ofi cial inscrito na JUCESP n° 844, com escritório à Al. Santos, 787, 13° andar - Cj. 132, 
Jardim Paulista, São Paulo/SP, devidamente autorizado pela Credora Fiduciária VIRGO COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO, doravante designada 
VENDEDORA, inscrita no CNPJ sob n° 08.769.451/0001-08, com sede na Rua Tabapuã, nº 1.123 – 21º andar – Conjunto 215, Bairro Itaim Bibi – 
São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Empréstimo com Constituição de Alienação Fiduciária em Garantia, Emissão de Cédula de 
Crédito Imobiliário e Outras Avenças, no qual fi guram como Devedores Fiduciantes KARINA HENRIQUE DE ARAUJO SANTOS, brasileira, auxiliar 
administrativo, portadora do RG nº 44.160.309-9 SSP/SP, inscrita no CPF/MF nº 356.062.288-31, casada sob o regime da comunhão parcial de 
bens, na vigência da Lei nº 6.515/77 com MARCELO ALMEIDA SANTOS, brasileiro, autônomo, portador do RG nº 30.118.579-7 SSP/SP, inscrito 
no CPF/MF nº 323.572.348-06, residentes e domiciliados na Rua José Tito Nabuco, nº 56 – Bairro Jardim Recanto das Rosas, São Paulo/SP, 
levará a PÚBLICO LEILÃO, de modo Presencial no escritório do Leiloeiro situado na Al. Santos, 787, 13° andar, Cj. 132. Jardim Paulista, São 
Paulo/SP e On-line, através do site: www.megaleiloes.com.br, de acordo com os termos da Lei n° 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 
12/08/2022, às 11:00hs em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 169.000,00 (cento e sessenta e nove mil reais), 
o imóvel abaixo descrito, com a propriedade consolidada em nome da Credora Fiduciária, que assim se descreve: IMÓVEL DA MATRÍCULA 
N° 74.342 DO CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DE SUMARÉ/SP: Apartamento nº 337, do prédio nº 03, localizado no 3º pavimento do 
Condomínio Residencial Parque das Andorinhas, situado na Avenida Ivo Trevisan, nº 1.011 – Sumaré/SP, possuindo a área útil de 48,7475m², 
a área comum de 30,4432m², área total de 79,1907m² e área equivalente de construção 59,7166m², correspondendo-lhe no terreno a fração 
ideal de 0,4167%, com direito a utilização de uma vaga na garagem.Obs.: (i) Ocupado, desocupação por conta do comprador, nos termos 
do art. 30 da lei 9.514/97; Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 19/08/2022, no mesmo horário e local, para 
realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 98.422,14 (noventa e oito mil, quatrocentos e vinte e dois reais e 
quatorze centavos). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br e se habilitar 
acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não 
sendo aceitas habilitações após esse prazo. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do www.megaleiloes.com.br, respeitado 
o lance inicial e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo 
presencial, na disputa pelo lote do leilão. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que o imóvel se encontra, 
e eventual irregularidade ou necessidade de averbação de construção, ampliação ou reforma, será objeto de regularização e os encargos junto 
aos órgãos competentes por conta do adquirente. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da 
lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência 
dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico, podendo o(s) fi duciante(s) adquirir sem concorrência de terceiros, 
o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e 
despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo 
lote do leilão. O arrematante pagará no ato, à vista, o valor total da arrematação e a comissão do leiloeiro, correspondente a 5% sobre o valor de 
arremate. O edital completo encontra-se disponível no site do leiloeiro www.megaleiloes.com.br, o qual o participante declara ter lido e concordado 
com os seus termos e condições ali estabelecidos O horário mencionado neste edital, no site do leiloeiro, catálogos ou em qualquer outro veículo 
de comunicação, consideram o horário ofi cial de Brasília/DF. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de 
outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.
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durante a pandemia por 
aposentadoria ou pedido 
de exoneração pela pes-
soa que ocupava a fun-
ção. Isso gerou uma de-
manda reprimida e uma 
carência muito grande 
em algumas áreas e se-
tores da administração, 

principalmente na Edu-
cação e na Saúde, que tí-
nhamos que resolver. E 
ainda temos carências, 
que serão sanadas com 
o novo concurso público 
em andamento”, explicou 
o prefeito Leitinho recen-
temente.

(Educadores de Desen-
volvimento Infantil).

O objetivo das novas 
contratações, segundo 
o prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, é 
recuperar a capacidade 
de atendimento da po-
pulação sem sobrecarre-
gar as equipes já existen-
tes, garantindo a quali-
dade do Serviço Públi-
co Municipal e o bem-
-estar dos próprios ser-
vidores das diversas se-
cretarias, cujos quadros 
que vinham defasados 
há anos.

REFORÇOS NAS EQUIPES
Desde 1º de janeiro de 

2022, com o fim das proi-
bições impostas pela Lei 
Complementar Federal 
nº 173/2020 (a “Lei da 
Pandemia”, quando em-
presas de esferas públicas 
foram impedidas de au-
mentar gastos com pes-
soal), a Prefeitura de No-
va Odessa voltou a con-
tratar novos servidores e, 
assim, “reforçar” as equi-
pes de trabalho.

Tanto que, de janeiro a 
junho de 2022, a Prefeitu-
ra de Nova Odessa já ha-

via convocado outros 200 
novos servidores públi-
cos municipais – a maio-
ria efetivos, selecionados 
através de concurso pú-
blico, e uma parte tempo-
rários, através de proces-
sos seletivos. O total equi-
vale a mais de 10% de “re-
forço” nas equipes da Pre-
feitura, com relação ao to-
tal de servidores até o fi-
nal do ano passado.

“A Prefeitura ficou pra-
ticamente dois anos sem 
poder contratar novos 
servidores, exceto para 
cargos que ficaram vagos 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Um total de 210 novos 
colaboradores efetivos 
e temporários já foram 
convocados este ano 
pela atual gestão



PREVIDÊNCIA

Para atualizar o cadastro de titulares e dependentes junto ao Hortoprev, chega agora a vez dos servidores 
nascidos em maio e junho enviarem os documentos necessários; coleta de dados é feita totalmente digital

O censo previdenciário 
do funcionalismo público 
de Hortolândia, promovi-
do pelo Hortoprev (Insti-
tuto de Previdência dos 
Servidores Públicos Mu-
nicipais de Hortolândia), 
chega, neste mês, à ter-
ceira etapa: a do cadas-
tro dos servidores ativos 
e efetivos da Prefeitura, 
nascidos nos meses de 
maio e junho. Até o mo-
mento, já foi feito o cadas-
tro dos aniversariantes de 
janeiro a abril.

A ação tem o apoio da 
Administração Munici-
pal, por meio da Secre-
taria de Administração 
e Gestão de Pessoal. Se-
gundo a autarquia, o reca-
dastramento acontecerá, 
de maneira escalonada, 
até novembro deste ano, 
sempre tomando como re-
ferência o mês de aniver-
sário dos funcionários (ve-
ja tabela ao lado).

Até o dia 31 de julho, 
701 nomes já haviam si-
do enviados para a base 
de dados relativa à segun-
da etapa da pesquisa, sen-
do que 341 apresentavam 
pendências com relação 
aos documentos solicita-
dos. A previsão é que, pas-
sado o tempo de ajustes, a 
empresa contratada pe-
la autarquia encaminhe 
ao Departamento de Ges-
tão de Pessoas a relação 
dos que não concluíram o 
censo a fim de confirmar 
se são casos de servidores 

Até o dia 31 de julho, 701 nomes já haviam sido enviados 
para a base de dados relativa à segunda etapa da pesquisa

Censo do funcionalismo público de 
Hortolândia chega à 3ª fase em agosto

O acesso e a saída da 
região do Jardim Car-
men Cristina é realiza-
do, desde o início da se-
mana, pela nova ponte, 
que faz parte das obras 
do “Superviário”. A pon-
te que une a avenida da 
Emancipação à região do 
Jardim Minda foi cons-
truída pela Prefeitura 
de Hortolândia próxi-
mo à Delegacia de Polí-
cia localizada no Parque 
dos Pinheiros. De acor-
do com a Secretaria de 
Mobilidade Urbana, há 
um bloqueio para a rea-
lização de obras na altu-
ra do posto de combustí-
vel localizada na Estrada 
Municipal Sabina Bap-
tista de Camargo (Estra-
da da Granja), por isso, a 
necessidade do motoris-
ta utilizar essa rota pelos 
próximos dias. 

“Continuamos pedin-
do a colaboração e a aten-
ção dos motoristas na uti-
lização da nova ponte pa-
ra a entrada e a saída dos 
bairros da região do Jar-
dim Minda. Mesmo com 
o fluxo do trânsito pesa-
do, nos horários de pico, 

a alternativa está sendo 
bem utilizada. Respeitar 
as leis de trânsito além 
de circular dentro do li-
mite da velocidade per-
mitida também contri-
bui para evitar acidentes 
aumentando a seguran-
ça viária para pedestres 
e motoristas”, explica o 
diretor de operações da 
Secretaria de Mobilida-
de Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

ROTAS
O motorista, que cir-

cula no sentido bairro-
-Centro, deve sair da rua 

Nossa Senhora do Carmo 
e acessar a rua Jéferson 
Alexandre Liberato Melo, 
até chegar à ponte. Poste-
riormente, circulará por 
um curto trecho da Es-
trada da Granja até a rua 
Eliza Laurinda da Silva 
e seguirá caminho para 
a avenida da Emancipa-
ção e região Central. Já 
no sentido Centro-bair-
ro, o motorista entra pe-
la rua Flamboyant, atra-
vessa a ponte até chegar 
à rua Pacaembu onde se-
gue o caminho até as re-
giões dos jardins Minda 
e Carmen Cristina.

FASE FINAL
As intervenções acon-

tecem para ações de con-
clusão da construção do 
“Superviário”. O maior 
complexo viário de Hor-
tolândia, cujas obras co-
meçaram há pouco mais 
de um ano, em junho de 
2021, tem previsão de 
término no segundo se-
mestre de 2022. De acor-
do com a Secretaria de 
Obras, os trabalhos já 
atingiram os 86,23% de 
realização. Por meio de-
les haverá a integração 
entre regiões antes afas-
tadas ou de difícil acesso.

Motoristas devem ficar atentos aos 
bloqueios no acesso ao Jd. Minda

MOBILIDADE URBANA

Hortolândia continua 
a implementar melho-
rias para garantir a saú-
de da população. A Pre-
feitura inaugurará, em 
breve, uma nova central 
de distribuição de vaci-
nas. O novo espaço está 
localizado na rua Osmar 
Antonio Meira, 300, ane-
xo à UBS (Unidade Básica 
de Saúde) Rosolém.

A antiga central ficava 
na UPA Nova Hortolân-
dia. De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, o novo 
local tem uma área maior 
em relação à atual para 
a armazenagem das va-
cinas a serem distribuí-
das para as unidades da 
rede pública do municí-
pio. Além de passar por 
reforma, a nova central 
ganhou novos equipa-
mentos, dentre os quais, 
nove câmaras frias para 
conservar os imunizan-
tes de maneira correta 
e segura. O espaço rece-
be os ajustes finais com 
a instalação de rede de 
acesso à internet, traba-
lho previsto para ser rea-
lizado nesta semana.

Hortolândia terá nova 
central de distribuição 
de vacinas no Rosolém

AJUSTES FINAIS
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Para servidores efetivos:
• Documento de identidade com foto e CPF
• Registro civil (casamento ou nascimento)
• Comprovante de residência
• Extrato do CNIS-Cadastro Nacional de Informações 

Sociais (obtido no aplicativo ou no site Meu INSS) ou CT-
PS-Carteira de Trabalho e Previdência Social (páginas 
de identificação e registro de trabalho).

Para os dependentes:
• Documento de identidade com foto e CPF
• Registro civil (casamento ou nascimento)

CONFIRA OS DOCUMENTOS NECESSÁRIOS

MÊS DE ANIVERSÁRIO MÊS DO SEU CENSO
Janeiro ou fevereiro junho

Março ou abril julho

Maio ou junho agosto

Julho ou agosto setembro

Setembro ou outubro outubro

Novembro ou dezembro novembro

VEJA A DATA DO SEU CENSO PREVIDENCIÁRIO

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ponte próxima do Plantão Policial é rota alternativa 
durante interdição da Av. Sabina B. de Camargo

DIVULGAÇÃO

Novo espaço tem área 
maior para armazenagem 

DIVULGAÇÃO

desligados ou afastados 
de suas funções. Segun-
do a superintendência do 
Hortoprev, como o censo 
é obrigatório, a ausência 
de cadastro, dentro do pe-
ríodo especificado, pode-
rá acarretar aplicação das 
penalidades previstas no 
Estatuto do Servidor.

A coleta de dados é fei-
ta de maneira totalmente 
digital, por meio do link 
(https://hortolandia.mas-
tertiprev.com.br/rpps/
app/login), podendo o ser-
vidor encaminhar docu-

mentos até mesmo pelo 
celular. O canal ficará dis-
ponível, de modo perma-
nente, no portal da autar-
quia. Entre os documen-
tos solicitados estão: iden-
tidade com foto e CPF, re-
gistro civil (casamento ou 
nascimento), comprovan-
te de residência, extrato 
do CNIS-Cadastro Nacio-
nal de Informações So-
ciais (obtido no aplicati-
vo ou no site Meu INSS) 
ou CTPS-Carteira de Tra-
balho e Previdência Social 
(páginas de identificação 

e registro de trabalho).
“O Censo Cadastral 

vem ao encontro da ne-
cessidade de aprimora-
mento das informações 
para a gestão adminis-
trativa e previdenciária 
dos servidores públicos 
efetivos e seus respecti-
vos dependentes, vincula-
dos ao Regime Próprio de 
Previdência Social (RPPS) 
do Município de Horto-
lândia. A Legislação pre-
vê que no mínimo a ca-
da cinco anos seja realiza-
do o censo, segundo o que 

dispõe os arts. 3º e 9º da 
Lei Federal nº 10.887 de 18 
de junho de 2004. É im-
portante destacar que é 
dever funcional dos servi-
dores e servidoras partici-
par da atualização de seus 
dados cadastrais em con-
formidade com o disposto 
nos arts. 289, XIX e 305, II 
da Lei Municipal nº 2.004 
de 7 de fevereiro de 2008. 
O objetivo central é qua-
lificar o cadastro dos ser-
vidores para que o estudo 
atuarial anual seja o mais 
consistente possível e re-

flita as condições ideais 
do financiamento da pre-
vidência local”, esclare-
ce o superintendente do 
Hortoprev, Antonio Ag-
nelo Bonadio.

De acordo com a autar-
quia, o último censo, ini-
ciado em 2017 e feito ma-
nualmente, foi concluído 
em 2019. O Hortoprev é o 
órgão responsável pelo re-
colhimento, gestão e apli-
cação das contribuições 
previdenciárias dos ser-
vidores públicos ativos e 
inativos do município.
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A coordenadora do pro-
grama de imunização da 
Secretaria de Saúde, Ana 
Paula Fernandes, destaca 
a localização da nova cen-
tral. “O novo espaço está 
mais próximo à rodovia 
SP 101. Isso vai facilitar o 
deslocamento da equipe 
para buscar vacinas na 
central regional que abas-
tece o município”, salien-
ta a coordenadora.



RECURSO NATURAL

Iniciativa tem o apoio de 40 organizações religiosas e 25 escolas da rede municipal 

Preocupada com os 
impactos socioambien-
tais das mudanças cli-
máticas e disposta a mi-
nimizar um dos fatores 
que comprometem a dis-
ponibilidade da água, que 
é o desperdício, a Coden 
Ambiental, empresa mu-
nicipal responsável pelos 
serviços de Saneamento 
Básico de Nova Odessa, 
realizou nesta terça-fei-
ra (02/08) um café da ma-
nhã para o lançamento da 
campanha “Preservar a 
Água é Valorizar a Vida”.

O evento contou com a 
presença de mais de 200 
pessoas, entre elas o vi-
ce-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho, 
além de lideranças polí-
ticas e religiosas que fo-
ram convidadas a defen-
der a causa do uso cons-
ciente e racional da água.

A campanha conta 
com o apoio de 40 orga-
nizações religiosas da ci-
dade e 25 unidades esco-
lares da Rede Municipal 
de Ensino, que vão esti-
mular suas comunidades 
em favor do uso racional 
da água – especialmen-
te agora, durante a épo-
ca de estiagem, quando o 
volume de chuvas é bai-
xo, podendo trazer à po-
pulação riscos de desa-
bastecimento.

NOVA REPRESA
Durante o evento, o vi-

ce-prefeito Mineirinho 
ressaltou a importância 
do trabalho feito pela Co-
den pela conscientização 
do uso racional da água 
e lembrou da preocupa-

ção da gestão do prefeito 
Cláudio José Schooder, 
com essa questão.

“Sem água, não somos 
nada. Por isso, eu e o pre-
feito Leitinho sempre de-
fendemos a construção 
de mais uma represa na 
cidade e já estamos estu-
dando o local e buscando 
recursos para viabilizar 
essa obra. Também esta-
mos levando água enca-
nada ao Pós-Anhangue-
ra, a única região da ci-
dade que ainda não con-
tava com esse serviço”, 
afirmou Mineirinho.

A CAMPANHA
A iniciativa da Coden 

ainda inclui materiais 

informativos com dicas 
para economizar água, 
que vão ser divulgados 
em jornais, outdoor e re-
des sociais, além da dis-
tribuição de cartazes em 
aproximadamente 500 
pontos de grande circu-
lação de pessoas. A em-
presa também está dispo-
nibilizando a grupos in-
teressados, com agenda-
mento prévio junto à área 
de Educação Ambiental, 
palestras de conscienti-
zação sobre o tema.

“A água é uma subs-
tância que veio de fora do 
nosso planeta. Nós não 
podemos ‘criar’ água, 
mas podemos respeitá-
-la, tratar bem dela. Por 

isso, contamos com a co-
laboração dos religiosos 
aqui presentes, para que 
nos ajudem a conscien-
tizar a população sobre 
o uso da água, para que 
esse ato seja pensado de 
forma que não haja des-
perdício”, afirmou o pre-
sidente da Coden, Elsio 
Alvaro Boccaletto.

DECLARAÇÃO
Os representantes das 

organizações religiosas 
assinaram uma Decla-
ração Ecumênica sobre 
o Uso Racional da Água. 
“A água pode tornar-se es-
cassa devido ao alto con-
sumo, ao crescimento po-
pulacional, ao uso inade-

quado e ao desperdício. 
Escassa por causa do des-
matamento, da poluição, 
da contaminação do solo 
e do esgotamento das re-
servas hídricas. Essa rea-
lidade demanda um cui-
dado especial e uma aten-
ção urgente por parte de 
todos os cidadãos, para 
que continue sendo um 
recurso natural coloca-
do a serviço da vida e do 
consumo humano”, afir-
ma trecho do documento.

O pastor Ataíde Alves, 
da instituição evangélica 
Ministério Palavra Viva 
e presidente do Copeno 
(Conselho de Pastores de 
Nova Odessa), reconhe-
ceu a forma diferencia-

da com que a Coden está 
trabalhando para preser-
var a água. “Acredito que 
esse projeto é muito im-
portante para nós de No-
va Odessa. E tenho certe-
za que vamos contar com 
as autoridades eclesiás-
ticas desta cidade para 
levar essa conscientiza-
ção a um número muito 
maior de pessoas”, disse.

O padre Jair Apare-
cido Oliveira, da Paró-
quia Santa Josefina Ba-
kita, também abraçou a 
iniciativa. “Água é vida 
e Deus e o autor da vida. 
Se preservamos a água, 
estamos preservando ca-
da vez mais a nossa vida. 
Então, vamos propagar 
esse projeto porque nós 
acreditamos na vida que 
vem de Deus”, afirmou.

Para o diretor geral Ares 
PCJ (Agência Regulado-
ra de Saneamento Bási-
co das Bacias dos Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jun-
diaí), Dalto Favero Brochi, 
a campanha “Preservar a 
Água é Valorizar a Vida” 
é uma iniciativa inédita.

“É a primeira vez que 
eu vejo um município en-
volver autoridades religio-
sas para conscientizarem 
a população sobre a ques-
tão da água. Nova Odessa 
tem uma água de excelen-
te qualidade porque faz a 
captação em represas que 
estão sendo bem cuida-
das e isso precisa ser va-
lorizado. Em muitos mu-
nicípios que não contam 
com a mesma estrutura 
hídrica já está faltando 
água”, ressaltou.

Também participa-
ram do evento e assina-
ram a Declaração Ecu-
mênica sobre o Uso Ra-
cional da Água os verea-
dores Oseias Domingos 
Jorge, Paulo Bichof, Se-
bastião Gomes dos San-
tos e Marcia Rebeschi-
ni. Os interessados em 
se engajarem na campa-
nha podem obter infor-
mações junto à área Téc-
nica da Coden, pelo tele-
fone (19) 3476-8500, ra-
mal 8551. Dicas para eco-
nomizar água podem ser 
acessadas em www.co-
den.com.br.

Evento contou com a presença de mais de 200 pessoas, entre elas o vice-
prefeito Mineirinho, além de lideranças políticas e religiosas convidadas

Coden lança campanha de 
conscientização pelo uso 
racional da água na estiagem

DIVULGAÇÃO

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Edu-
cação da Prefeitura de 
Nova Odessa, a obra da 
reforma do prédio mais 
antigo do CMEI (Cen-
tro Municipal de Educa-
ção Infantil) Padre Vic-
tor Facchin Canossiano, 
no Jardim São Manoel, 
já se encontra com 80% 
concluídos. A obra teve 
início no dia 19 de julho 
e inclui a reforma e am-
pliação do primeiro pré-
dio desta unidade da Re-
de Municipal de Ensino.

Com a parte “pesada” 
pronta, para finalizar a 
obra, as equipes da em-
presa contratada só pre-
cisam agora terminar o 
rejunte dos revestimen-
tos das paredes internas 
das salas, os sanitários, a 
cozinha e finalizar a pin-
tura. Depois disso, será 
refeita toda a instalação 

elétrica. “Por fim, será co-
locado um novo gramado 
no entorno do prédio, e aí 
a obra vai estar finaliza-
da”, explicou o secretá-
rio-adjunto de Educação, 
Assis das Neves Grillo.

Essa é a primeira de 
três intervenções que de-
vem ser executadas nes-
ta unidade da Rede Mu-
nicipal de Ensino entre 
2022 e 2023. A licitação 
na modalidade Tomada 
de Preços foi vencida pela 
empresa RSPLAN Enge-
nharia Ltda. A Prefeitu-
ra investe de R$ 292 mil 
nesta primeira reforma, 
incluindo fornecimen-
to de materiais e mão de 
obra de execução. Nesta 
primeira intervenção, o 
investimento é dos pró-
prios cofres municipais.

Segundo a secretária 
municipal de Obras, Pro-
jetos e Planejamento Ur-
bano, a arquiteta e urba-
nista Miriam Lara Netto, 
a intervenção no “prédio 

antigo” da creche muni-
cipal inclui a troca pon-
tual do antigo piso de ta-
cos por piso cerâmico, 
bem como a aplicação de 
revestimento cerâmico 
nas paredes – o chama-
do “barramento”. O pré-
dio também vai ganhar 
uma nova sala de leitura 
e um novo almoxarifado, 
bem como a cozinha será 
ampliada.

“Era uma reforma pro-
metida desde 2018 à co-
munidade escolar, que a 
gestão do prefeito Leiti-
nho (Cláudio José Schoo-
der) está concretizando 
agora, com recursos pró-
prios. E é só a primeira de 
três obras que vamos fa-
zer neste CMEI. Teremos 
em breve o início de uma 
segunda reforma do pré-
dio mais recente, incluin-
do o conserto do muro, e 
em seguida vamos pro-
mover uma nova amplia-
ção da creche”, explicou 
Miriam recentemente.

Desde o início de 2021, 
a atual gestão municipal 
já promoveu ou está pro-
movendo diversas obras 
de reformas e melhorias 
em unidades da Rede Mu-
nicipal de Educação. Já 
foi concluída a reforma e 
modernização do histó-
rico prédio da EMEF (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental) Dante Gaz-
zetta, no Centro.

Estão em fase final 
as obras de reformas da 
EMEF Professora Salime 
Abdo, no Jardim Alvora-
da, da EMEF Professora 
Haldrey Michelle Bueno, 
no Jardim São Manoel, e 
da antiga Escola do Jar-
dim São Manoel (sem no-
me atualmente), bem co-
mo a reforma da EMEFEI 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental e Edu-
cação Infantil) Theresi-
nha Malagueta Merenda, 
localizada no Jardim Be-
la Vista e “retomada” em 
outubro do ano passado.

Reforma do CMEI Padre Victor, no Jardim São 
Manoel, está com 80% dos serviços concluídos

A obra teve início no dia 19 de julho e
inclui a reforma e ampliação do prédio

DIVULGAÇÃO

CRECHE
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VOTAÇÃO URGENTE

Prefeitura atrasou envio do Projeto 
e foi necessária articulação entre 
parlamentares e a presidente da 
Associação para realizar a votação

O Requerimento de Ur-
gência Especial de auto-
ria dos 15 vereadores ga-
rantiu a liberação de cré-
ditos adicionais suple-
mentares no valor de R$ 
1.418.400,00 para a As-
sociação Hospital Bene-
ficente Sagrado Coração 
de Jesus. Durante a ses-
são ordinária desta se-
gunda-feira (1º), a Câ-
mara recebeu o Projeto 
de Lei 108/2022, que tra-
ta do assunto, protocola-
do no SAPL às 18h25, pe-
lo Poder Executivo. Foi 
necessária uma articula-
ção entre parlamentares 
e a presidente da Asso-
ciação, Marlúcia Apare-
cida de Melo Rodrigues, 
para viabilizar a votação 
urgente, na data.

A sessão plenária che-
gou a ser suspensa du-
rante quase uma hora, 
para reuniões. Vereado-
res criticaram a prefeitu-
ra por ter enviado o Pro-
jeto com atraso, o que 
colocava em risco o pa-
gamento de salários de 

funcionários do hospital 
e também da UPA, as-
sim como a aquisição de 
medicamentos (leia de-
talhes abaixo). Presiden-
te da Câmara, o verea-
dor Alexandre Pinheiro 
(PTB) leu o Requerimen-
to de Urgência Especial, 
assinado por todos os ve-
readores. Na sequência, 
consultou o Plenário para 
que se pudesse “ouvir o 
posicionamento” de Mar-
lúcia sobre o assunto.

“Venho aqui, encareci-
damente, pedir a votação 
desse Projeto de Lei. Ele 
se dá por conta [da ne-
cessidade] de pagamen-
to dos [salários dos] fun-
cionários do hospital e 
da UPA, que tem que ser 
feito ainda esta semana, 
porque, senão, será gera-
da uma multa. E a multa 
é alta, e nós não temos di-
nheiro para isso”, relatou 
a gestora. Segundo ela, 
a verba garantiria o pa-
gamento dos salários de 
280 funcionários, muitos 
deles “arrimo de família”, 
além da “compra de me-
dicação e material”. “É 
uma situação bem com-

plicada, por isso estou so-
licitando esse regime de 
urgência”, explicou.

A tramitação do PL, na 
Câmara, contou com a re-
latoria do vereador Pro-
fessor Adriel (PT), desig-
nado durante a sessão. O 
parlamentar leu a ínte-
gra do seu relatório espe-
cial, que cita, dentre ou-
tros fatores: a necessida-
de de que a prefeitura ga-
ranta “compromissos fi-
nanceiros/orçamentá-
rios da secretaria de Saú-
de assumidos” com a As-
sociação; a “previsão le-

gal para suplementação 
de créditos especiais”; e 
a inexistência de “óbices 
no âmbito constitucio-
nal, estando [o Projeto] 
redigido em termos cla-
ros, não deixando mar-
gem de dúvidas quanto 
aos seus propósitos”, etc. 

Segundo a prefeitu-
ra, a liberação dos recur-
sos visa garantir compro-
missos financeiros/orça-
mentários “tão essenciais 
e urgentes ao atendimen-
to à população de Mon-
te Mor”. “As despesas de-
verão ocorrer no próximo 

5º dia do mês de agosto.
Tal suplementação faz-
-se necessária em virtu-
de dos termos de colabo-
ração 04 e 05/2021, alo-
cando assim recursos pa-
ra o que necessário”, diz o 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PTB), na Justificativa do 
PL, assinada digitalmen-
te às 17h50 desta segun-
da-feira - ou seja, duran-
te o andamento da sessão.

Ainda de acordo com o 
texto do Projeto, os recur-
sos direcionados à Secre-
taria de Saúde, para viabi-
lização do pagamento do 

convênio com o Hospital, 
são oriundos de remane-
jamentos de áreas diver-
sas da administração. Do 
total de R$ 1,4 milhão, R$ 
1 mi será retirado da pasta 
do Meio Ambiente, R$ 220 
mil de “Tributação e Ca-
dastro”, R$ 50 mil da Se-
cretaria de Chefia de Ga-
binete (manutenção do 
Fundo Social de Solida-
riedade), R$99,6 da pasta 
de Administração (comu-
nicação), e outros R$48,8 
mil, também da Secreta-
ria de Administração (pu-
blicidade).

Requerimento de Urgência Especial viabilizou a votação do Projeto e a liberação do recurso

Vereadores de Monte Mor garantem 
verba de R$ 1,4 mi para hospital e UPA

DIVULGAÇÃO

Projeto “De Boa na Lagoa” representou a América Latina na premiação

DIVULGAÇÃO

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUARTA-FEIRA,
03 DE AGOSTO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare08 Tribuna Liberal

A Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) rea-
lizou nesta terça-feira, 2 
de agosto, o terceiro en-
contro presencial do gru-
po Networking ACIAS ION 
(Integração e Oportuni-
dade de Negócios). A re-
união aconteceu no Cot-
ton Eventos. Participaram 
empresários, comercian-
tes e prestadores de servi-
ço de Sumaré e região. 

Helena Rosário, da 
agência de turismo Glo-

A equipe da creche An-
tônia Joana Barsi Ferra-
ri, mais conhecida como 
creche da Lagoa do João 
Aranha, recebeu o prê-
mio Educação Sustentá-
vel para a 1ª Infância, na 
74ª Conferência Mundial 
da Omep World, em Ate-
nas, na Grécia.

Ao todo, cinco projetos 
foram premiados, entre 
eles o “De Boa na Lagoa”, 
que foi escolhido para re-
presentar a América Lati-
na na premiação. O Pro-
jeto já foi vencedor de ou-
tros três prêmios: Histó-
rias que transformam, 

Meu Pátio é o Mundo e 
Fundação Lemman – Co-
nectando Boas Práticas.

“Sem dúvida, o traba-
lho executado pela equi-
pe da creche é um orgu-
lho para a nossa cidade. 
Parabenizo e agradeço a 
todos os envolvidos nes-
te projeto, que tanto tem 
contribuído com a for-
mação dessas crianças”, 
comentou o prefeito de 
Paulínia, Du Cazellato. 
O projeto “De Boa na La-
goa” é desenvolvido des-
de 2021 com o objetivo de 
incentivar o protagonis-
mo dos alunos de 0 a 3 
anos, em parceria com a 
comunidade local.

As atividades são plane-

Creche da lagoa do João Aranha recebe premiação na Grécia

Empresários, comerciantes e prestadores de 
serviço de Sumaré e região participaram do encontro 

DIVULGAÇÃO

FAZER CONTATOS

EDUCAÇÃO SUSTENTÁVEL
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jadas com base na meto-
dologia de aprendizagem 
solidária nas artes e patro-
cinadas pelo Centro Lati-
no Americano de Aprendi-

zagem e Serviço Solidário, 
com sede em Buenos Aires 
na Argentina.

De acordo com a dire-
tora da creche, Tânia do 

Amaral Gomes, as ati-
vidades do projeto são 
constantes com os alu-
nos e também contam 
com o envolvimento de 

toda a comunidade. “Es-
sa parceria entre esco-
la e comunidade é fun-
damental para o suces-
so do projeto”, comple-
tou a diretora.

Segundo as professo-
ras Eloina da Silva e Ca-
roline Ferreira, a realida-
de do entorno da creche 
foi incorporada através 
de desenhos e pinturas, 
noções de cuidados com 
o meio ambiente e aulas 
de reciclagem. “Trata-se 
de um trabalho constan-
te de valorização do es-
paço que ocupamos, com 
noções de cidadania, pre-
servação e respeito às 
pessoas e ao meio am-
biente”, concluíram.

Acias movimenta setor empresarial de 
Sumaré com Encontro de Networking 

cola Grau Técnico, parti-
cipa com frequência dos 
encontros presenciais do 
ACIAS ION e diz que os 
eventos facilitam a apro-
ximação entre a escola e 
as empresas da cidade. 
“Esse networking é im-
portante porque ajuda a 
divulgar a mão de obra 
formada pelos alunos da 
escola”, afirmou. 

O encontro desta ter-
ça-feira contou com toda 
a dinâmica habitual dos 
encontros do grupo, co-
mo apresentação de in-
tegrantes e convidados, 
e Momento de Instrução. 
Os participantes tam-
bém realizaram roda-
das de negócios, troca-
ram cartões e contatos e 
divulgaram suas empre-
sas. O networking tam-

bém foi reforçado pelo 
bate-papo informal du-
rante o coffee break. 

Além dos encontros 
presenciais, que ocorrem 
uma vez por mês, as re-
uniões do grupo ACIAS 
ION são realizadas sem-
pre às segundas-feiras, a 
partir das 7h30, de for-
ma virtual. A participa-
ção nas reuniões do gru-
po ION é gratuita. O pro-
grama está aberto a co-
merciantes, empresá-
rios, profissionais libe-
rais e empreendedores 
de Sumaré. Para partici-
par basta ingressar na re-
união através de convites 
enviados pelos integran-
tes do grupo ou se inscre-
ver diretamente na Acias, 
através do e-mail: acias@
acias.com.br

bal Viagens, participou 
do encontro pela primei-
ra vez e aprovou a dinâ-
mica do networking. “Foi 

uma oportunidade in-
crível de conhecer novas 
pessoas, fazer contatos 
e divulgar o meu servi-

ço”, comentou a empre-
sária. Já Tayná Carvalho, 
responsável pela Agên-
cia de Empregos da es-



A Polícia Civil de Hor-
tolândia prendeu um 
homem identificado co-
mo o autor do assassina-
to de Rubens dos Santos 
Gonçalves, de 38 anos, 
que foi morto a tiros, em 
abril deste ano, no Jar-
dim Santiago, em Horto-
lândia. O assassino, que 
tem 39 anos, foi preso na 
própria casa, localizada 
no mesmo bairro.

De acordo com a polí-
cia, o mandado de bus-
ca e apreensão na casa 

do criminoso foi cumpri-
do na manhã desta se-
gunda-feira (1°). Os po-
liciais localizaram um 
revólver na residência, 

guardado no interior do 
guarda-roupas, que teria 
sido usado no crime. A 
arma passará por análi-
se no Instituto de Crimi-
nalística. 

De acordo com o bo-
letim de ocorrência, ao 
ser questionado sobre o 
revólver, o homem afir-
mou que a arma era de 
sua propriedade e confes-
sou que a utilizou para 
cometer o crime.

O suspeito foi condu-
zido à delegacia, onde a 
ocorrência foi registra-
da. Ele foi autuado em 
flagrante por posse de 
arma de fogo e indicia-
do por homicídio. Após 
prestar depoimento, foi 
liberado mediante o pa-
gamento de fiança no va-
lor de R$ 1,2 mil.

Polícia libera assassino 
confesso, após pagamento 
de fiança em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

NO MÊS DE ABRIL

Guardas municipais localizaram a 
mercadoria, em Paulínia, por meio 
de informações obtidas pelo sistema 
de rastreamento do caminhão

Dois homens foram 
presos em flagrante, por 
furto e receptação, na noi-
te desta segunda-feira (1º), 
após a Guarda Municipal 
localizar uma carga de lei-
te furtada no estabeleci-
mento comercial, que fi-
ca no bairro Bom Retiro, 
em Paulínia. Foram pre-
sos o dono do mercado e 
o motorista do caminhão 
que transportava a mer-
cadoria.

De acordo com o bo-
letim de ocorrência, os 
12.960 litros de leite fo-
ram carregados em Pe-
dreira. Depois de descar-
regar a mercadoria em 
Paulínia, o motorista foi 
para Artur Nogueira e te-
ria tentado relatar o caso 
como um roubo em que 
ele seria vítima.

Com auxílio das infor-
mações obtidas pelo sis-
tema de rastreamento 

do caminhão, as equipes 
das guardas municipais 
de Paulínia e Artur No-
gueira se deslocaram até 
o mercado onde o rastrea-
dor indicava que o veículo 
ficou por um tempo.

O proprietário do mer-
cado confirmou aos guar-
das municipais que rece-
beu a carga de leite. Par-

te da mercadoria já estava 
à venda e o restante guar-
dado num depósito, relata 
o boletim de ocorrência.

O fornecedor do leite foi 
contatado e, por meio da 
identificação do lote da 
carga, a Guarda Munici-
pal constatou que se tra-
tava do produto furtado.

Por meio das imagens 
do sistema de segurança 

Produto de furto: mais de 12, 9 mil litros de leite foram encontrados em mercado de Paulínia

Dono de mercado e motorista são 
presos com carga de leite furtada 

DIVULGAÇÃO

Suspeito 
confessou o 

crime, pagou fiança 
de R$ 1,2 mil e 

foi liberado
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Menina de 10 anos que desapareceu ao sair 
para comprar pão em BH é encontrada morta
O corpo da menina que desapareceu ao sair para comprar pão 
foi encontrado, na manhã desta terça-feira (2), em uma ma-
ta, do lado de um campo de futebol do bairro Pedra Branca, 
na divisa de Belo Horizonte com Ribeirão das Neves. Bárbara 
Vitória Vitalino Rodrigues estava amarrada e amordaçada.POLICIA

do mercado foi constata-
do que um dos indivíduos 
que descarregava a carga 
era o motorista que ale-

gava que havia sido víti-
ma de roubo. Ele foi reco-
nhecido pelo proprietário 
da carga.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Poli-
cial de Paulínia. O dono 
do mercado ficou preso 

por receptação e o moto-
rista por furto qualifica-
do. Ambos permanecem 
à disposição da Justiça.

Parte da 
mercadoria já 

estava à venda e o 
restante guardado 

num depósito

Prova do crime: revólver encontrado 
pela polícia na casa de acusado de 
matar homem a tiros, no Jd. Santiago



Turismo Paulista
PÁGINA 10QUARTA-FEIRA l 03 l AGOSTO l 2022 tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Revitalização é palavra de 
permanente uso entre os pro-
fissionais do Turismo e, igual-
mente, é do interesse da própria 
população local. 

Em qualquer cidade sempre 
existirá algo para recuperarmos, 
renovarmos ou melhorarmos e, 
quando não, algo para ser in-
ventado. 

Não raro, entretanto, tais pon-
tos podem ficar abandonados 
ou ter seus cuidados desleixa-
dos ou olvidados. 

É quando o Conselho Munici-
pal de Turismo se torna impor-
tante para requerer a necessá-
ria revitalização de áreas ou de 
bairros abandonados, os quais 
estejam estragando as fotos da 
cidade.

Recomenda-se estimular e in-
centivar a criação, no citado lo-
cal, de polos de atração turísti-
ca ou de um polo de eventos, va-
riando um ou outro, de acordo 
com as características e as ne-
cessidades da cidade. 

Também é preciso lembrar 
um segredo: sem festas, não cos-
tuma “cair a ficha” de ninguém!

Este é o slogan da Estância Turísti-
ca de Ibirá. 

A apenas 6 km do centro da cidade 
você encontra um pitoresco núcleo ur-
bano onde está localizado o Parque das 
Termas de Ibirá, contando com serenos 
lagos, pequena ilhota e mini-peninsula 
servindo de habitat para gansos, onde 

você pode andar de pedalinho.
Tem águas terapêuticas em cinco 

fontes, compondo o conjunto hidro-
mineral das termas.

Águas minerais vanádicas, alca-
linas e bicarbonatadas, entre outras 
qualidades, uma delas oferece 500 ba-
nhos por dia. Visite Ibirá.

Um particular a ser notado no Sa-
lão São Paulo de Turismo (dias 3 e 4 
de agosto) é o fato de haver estandes 
de “Regiões Turísticas”, mostrando 
as possibilidades de roteiros forma-
dos por cidades vizinhas, as quais se 
completam.

Assim, você poderá melhor apro-
veitar a sua estada em qualquer uma 
delas, passeando também nas cida-
des vizinhas. 

Você vai notar, ainda, que até as pre-
feituras começam colaborar com os 
Operadores, Agências de Viagens e 
com os Guias de Turismo, para um 
correto serviço de receptivo.

Com a vantagem dos ótimos ho-
téis existentes nas cidades do Inte-
rior acompanhados de gastronomia 
de primeira.

Escolha seus destinos turísticos no 
Salão São Paulo de Turismo.

Com gastronomia para todos os 
gostos, mais de 30 estabelecimentos 
de hospedagem, um parque temáti-
co, bosque municipal e parque eco-
lógico, a cidade de Araçatuba convi-
da você para “turistar”.

Com destaque para o maior com-
plexo esportivo equestre da Améri-
ca Latina, Araçatuba oferece gran-
des eventos e as águas do Rio Tietê.

Outras informações pelo telefone 
(18) 3625-8636.

REVITALIZAÇÃO

TERRA DAS ÁGUAS

ROTEIROS TURÍSTICOS

TURISTAR EM ARAÇATUBA

As festas de 
Monte Alto
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De uma capela 
de pau-a-pique 

construída em 1848 
em homenagem à 
Virgem e Senhora da 
Conceição acabou 
surgindo um impor-
tante distrito na cida-
de de Monte Alto. 

Os italianos para 
ali imigraram, entre 
1889 e 1896, e deram-
-lhe o nome de “Vir-
gem de Montesina”, 
cuja imagem se en-
contra no belo San-
tuário hoje existente 
e que leva cerca de 70 
mil pessoas a visitá-la 
entre fins de agosto e 
até 10 de setembro. 

O Santuário está 
sempre aberto para 
visitação, mas o De-
partamento de Turis-
mo de Monte Alto po-
de organizar visitas 
monitoradas, eis que 
o Turismo Religioso 
é um dos seus itens. 

Aliás, em Monte Al-
to as festas religiosas 
começam em abril e 
não param até dezem-
bro. Difícil dizer qual 
a mais concorrida.

Visite Monte Alto.
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